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https://www.100test.com/kao_ti2020/616/2021_2022__E6_9C_89_

E5_87_A0_E6_88_90_E5_c57_616493.htm 广州市城市规划局一

负责人在接受记者采访时表示，这两年，收到居民有关规划

建设的申告或投诉越来越多。一般处理市民来信时，只要留

有地址、联系人、电话的，工作人员会主动打电话或写信回

复、说明情况，目的就是做通他们的思想工作。但问题是，

这类信件很多没有任何联络方法。 记者提议，可以考虑开设

热线电话，这位负责人表示是一个好提议，但目前市民如果

有这方面问题需要反映，信访办可以负责统一接待。 他举例

说，在发达国家的某些城市，由市民参与城市规划已经相当

普及。依照“法定图则”的概念，即“依法确定的蓝图规则

”，有关法律规定，必须是当地７０％的市民同意，才能执

行设计方案。 这位负责人表示：“虽然目前在城市道路建设

方面，还没有建立市民直接参与的机制，但这一工作会是将

来发展的方向，城市规划部门目前已经在城市重点建设项目

或标志性建筑方面，引进了市民参与的环节，由市民投票选

出设计方案。” 按城市规划部门的说法，其实，每一个城市

规划都是经过多层面“深思熟虑”的。要将一个城市规划项

目实施是需要经过三个层次。首先，要进行总体规划。一般

先由市政府组织编制，再由规划局具体制定，接着是听取各

部门的意见，然后交由省人大、省政府审核，最后由国务院

审批。其次，需进行分区规划，按所在区的性质、容量等特

点，与所在区政府进行商量做出区域内的具体规划。最后对

某地段进行详细的规划。即对重点地区、重点路线做更详细



的规划。 在绿化方面，市建委、规划局和园林局是一起研究

，相互配合的。主要由规划局统一作出规划，然后由市政园

林局负责执行。其中，涉及到征询市民意见这个层面，则多

数停留在征询街道意见的层面上，这些并不是由市民直接参

与的。 这位负责人表示，可以说，城市规划部门对于突如其

来的城市建设认识不足，在过往的十多年里经历的房地产热

，随之带来了认识上的偏差，规划建设只能在原有的基础上

进行。不过，在新开发的城区以及内环路的放射线工程路段

上，绿化带建设受到高度重视。据悉，有关内环路周边地区

街头绿地及绿化广场的规划正在审批之中。 “市民越来越关

心广州的城市规划建设了。不过由于城市规划局与市民缺乏

沟通，使市民对城市规划步骤不了解，导致了大部分市民对

城市规划的工作产生误解。”最后这位负责人如此解释说。 

但在记者看来，广州在城市规划以及城市建设上存在的大量

的问题并不是强调“市民对城市规划的工作产生误解”这个

原因便可以解释的。 1 100Test 下载频道开通，各类考试题目

直接下载。详细请访问 www.100test.com 


